
Façade d’une maison recouverte 
de Vigne vierge

Façade recouverte de  Vigne vierge rougissant à l’approche de l’automne

Ecosystème vertical
Où

allons-nous ?

Verdir nos façades
Faute de place chez soi, nous oublions bien 
souvent qu’il est possible de préserver la bio-
diversité en ville, en appartement et même à 
la campagne !

Ne pas avoir de jardin finalement n’est pas un 
problème pour profiter à souhait de la Nature 
à la maison. Murs, parois, façades peuvent 
être facilement aménagés de végétation 
locale pour devenir un véritable refuge pour 
la faune sauvage, un corridor écologique 
pour faciliter le déplacement des espèces, 
une source de nourriture, ... Sans compter les 
nombreux autres aspects qui rendent si pré-
cieux ces murs végétalisés : 

- en économisant de l’énergie (la chaleur est 
conservée en hiver et la fraîcheur en été),
- en isolant des bruits extérieurs (les végé-
taux absorbent les ondes sonores),
- en augmentant la durée de vie des mai-
sons, bâtiments (soumis aux UV, à l’hu-
midité, chocs thermiques, ...),
- en ajoutant une plue-value à l’esthé-
tisme de l’habitat.  
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Du Houblon décore 
la façade

Façades végétalisées intégrées à 
l’architecture moderne du bâtiment 

Lierre à l’entrée d’une maison

Quelles espèces ?  
comment faire ?

Il s’agit tout d’abord de trouver un mur bien 
exposé au soleil. 
Puis de préférer des plantes indigènes diversi-
fiées. Il existe :  
- Les plantes à crampons qui s’attachent 
d’elles-mêmes sur un support,
- Les plantes volubiles qui ont besoin d’un 
support pour s’enrouler autour, 
- Les plantes à vrilles qui s’attachent aux sup-
port par le pétiole de certaines feuilles dont 
la morphologie s’est adaptée pour cette fonc-
tion.

Enfin, il est possible selon ses préférences de 
choisir des plantes grimpantes à feuillage per-
sistant, des plantes couvrantes, des plantes 
aromatiques, des plantes vivaces, des an-
nuelles, des bisanuelles, ... 
Le choix est immense ! 

Pour prospérer, ces plantes ont besoin d’une 
surface stable où les racines peuvent se fixer. 
Si vous souhaitez installer des plantes sur un 
mur, il est possible d’installer au préalable un 
treillage ou des câbles tendus pour facilter 
leur développement.

Idées reçues
- Le lierre détruit les murs. FAUX
Le lierre n’est pas un parasite. Il s’accroche au 
mur à l’aide de crampons. Si le joint entre
les briques est humide, vieux ou si le mortier 
a été mal dosé, il est emporté avec le lierre 
lorsque celui-ci est arraché. Le lierre ne se fau-
file donc pas dans les joints lorsque ceux-ci 
sont en bon état mais se fixe simplement en 
surface.
- Les murs végétalisés, ça favorise l’entrée 
de mouches et moustiques dans la maison. 
FAUX
Au contraire, cela cantonne les insectes à 
l’extérieur qui seront mangés par les oiseaux 
de votre jardins, des chauves-souris, ... Nous 
favorisons ainsi l’écosystème local. 
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